

Publié le 28 novembre 2024

La Fédération régionale des Entreprises publiques locales des Amériques est née

La Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl) poursuit son objectif de montée en puissance de l'économie mixte dans les territoires d'Outre-mer ainsi que d'acculturation des élus locaux à cette option de gestion de leurs services publics. La création de la Fédération régionale des Entreprises publiques locales des Amériques s'inscrit dans cette optique. Elle regroupe désormais les élus et administrateurs des 33 Entreprises publiques locales (Epl) présentes sur les cinq territoires de Guadeloupe, Guyane, Martinique, Saint-Martin et Saint-Pierre et Miquelon.



Une volonté de longue date d'intégrer les territoires d'Outre-mer par bassin régional

En 2021, la création de la FedReg de la Caraïbe était une première qui devait aller plus loin dans le principe de regroupement. La 16ème Conférence des Epl d'Outre-mer était l'occasion idéale pour faire un pas de plus vers l'intégration régionale et le rayonnement de ces territoires. **Lors d'une Assemblée générale constitutive tenue à Cayenne ce 26 novembre**, l'ensemble des élus présidents et administrateurs d'Epl de ces territoires ont voté pour la création de cette nouvelle Fédération régionale en présence de **Philippe Laurent, maire de Sceaux et président de la FedEpl**.

David Zobda, maire du Lamentin, président de la Sem DEFIA et auparavant président de la FedReg de la Caraïbe a salué la création de cette nouvelle instance de coopération au service du développement des projets concrets des collectivités locales de la région.

Une gouvernance collective représentative de tous les territoires

Le Conseil d'administration a élu parmi ses membres pour trois ans un Bureau afin de piloter l'activité de la Fédération régionale et composé des membres suivants :

- **Présidente : Sophie Charles** (maire de Saint-Laurent-du-Maroni, présidente de la communauté de communes de l'Ouest guyanais (CCOG) et présidente de la Senog);
- **Trésorier et vice-président de Saint-Martin : Alain Richardson** (vice-président du conseil territorial de Saint-Martin et président-directeur général de la Semsamar);
- **Secrétaire général et vice-président de Martinique : Samuel Tavernier** (maire du François, vice-président de la communauté d'agglomération de l'Espace sud de la Martinique et vice-président de la Spl Soges)
- **Vice-président de Saint-Pierre-et-Miquelon : Bernard Briand** (président de la Collectivité territoriale de Saint-Pierre-et-Miquelon, président-directeur général de la Sem Archipel Développement et de la Spl Archipel Aménagement)
- **Vice-présidente de Guadeloupe : Betty Armougon** (conseillère régionale de la Guadeloupe et présidente de la Semag).

Favoriser les relations entre les différentes parties prenantes

L'association s'est fixée l'objectif de favoriser les échanges entre les Epl de la zone Amérique qui comprend des territoires aussi divers que la Guadeloupe, la Martinique, Saint-Martin, Saint-Barthélemy, la Guyane et Saint-Pierre-Et-Miquelon et leurs partenaires régionaux. Mais aussi de renforcer les liens entre ces Epl et la FedEpl.

La Fédération régionale sera représentée au sein du Conseil des Fédérations Régionales de la

FedEpl.

Pour Sophie Charles, la nouvelle Présidente les objectifs sont fixés pour mener à bien son mandat, à savoir travailler ensemble sur les différentes problématiques qui touchent l'économie mixte de l'arc américain pour ainsi trouver de manière conjointe les solutions mais surtout peser dans les décisions qui nous concernent.

Le Bureau a prévu de se réunir dans les premiers mois de 2025 pour fixer ensemble la feuille de route.